

## Des savons écoresponsables made in Angers

Sandra Thétas est allée au bout de son pari : ouvrir la première savonnerie artisanale le 6 mars, dans le quartier de la Doutre. Ses savons sont fabriqués grâce à un procédé peu énergivore.

### L'entreprise



Ses savons sont marqués au nom de son atelier artisanal, Müe.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Sandra Thétas a finalement sauté dans le grand bain. À 42 ans, cette chimiste de formation a décidé d'ouvrir sa savonnerie artisanale dans le quartier de la Doutre, à Angers. Elle sera la première à fabriquer en centre-ville des pains de savons artisanaux. Sa ville de cœur, où elle est née et où elle s'est installée avec sa famille.

Le nom de son commerce, Müe, a un double sens. Trois lettres qui font référence à sa transformation professionnelle et au processus de régénération de la peau. « **Les accents trémas correspondent au duo que je forme avec mon mari qui est commercial. Il a réalisé 80 % des travaux de la boutique** », souligne la quadragénaire.

Experte en qualité pendant dix-huit ans dans un centre de recherches à Beaucouzé, elle perd son travail à la suite de la fermeture de la structure. « **Je me suis dit que j'allais créer mon propre emploi** », explique-t-elle. Grâce à l'entrepreneuriat.

### « Pas facile de retourner à l'école »

Il a donc fallu revenir sur les bancs de l'école. Elle a intégré la promotion d'étudiants d'ingénierie en produits de santé à Polytech, rattachée à l'université d'Angers. Et compléter son approche avec une formation en parfumerie à Versailles. « **Ce n'est pas facile de retourner à l'école avec la vie de famille et de se retrouver avec des jeunes de moins de 20 ans. Ça m'a quand même aidé à savoir comment ils pensaient, raconte-t-elle. Ce sont mes clients de demain.** » Avant cela, elle s'est formée à l'Université européenne des saveurs et des senteurs, située dans les Alpes-de-Haute-Provence.

Et les restrictions de la crise sanitaire ne lui ont pas savonné la planche. Le projet avait déjà commencé en 2018 avec sa reprise d'études. Seuls « **les travaux au premier confine-**



Dans son atelier de savonnerie artisanale, Müe, dans le cœur de la Doutre, à Angers, Sandra Thétas fabrique à la main ses pains de savons.

PHOTO : DR

**ment en mars ont été ralentis pour ne pas gêner les personnes en télétravail dans l'immeuble** », retrace Sandra.

Et une fois l'emplacement de la boutique trouvé, place Grégoire-Bordillon, et de longs mois de travaux plus tard, Sandra Thétas s'apprête à ouvrir le samedi 6 mars. Un jour de marché pour avoir le plus de chances de son côté.

### Cinq savons

Dans le prolongement de son atelier, son magasin présente déjà cinq savons, tous majoritairement élaborés à base d'huile d'amande douce. Orangé pour le cèdre et citron, blanc

crème pour celui sans parfum ou encore vert composé à 100 % d'huile d'olive pour les « puristes ». « **Le sixième est en cours de finition que les clients pourront bientôt découvrir** », prévient Sandra.

Nous sommes loin de l'image des savons industriels qui assèchent et qui grattent. Grâce au processus de saponification à froid, ceux-ci retiennent la glycérine, un composant qui permet de pas agresser l'épiderme. En plus d'être bons pour la peau, ils sont écologiques. « **Leur mode de fabrication est très peu énergivore. Je voulais m'approvisionner en local et de matières premières issues de l'agriculture biologique.** » Par exem-

ple, l'huile d'amande douce est directement produite en Anjou, en circuit court.

Après les artisans du coin, elle espère désormais conquérir le cœur des Angevins et trouver une place dans leur salle de bains.

Victoria GEFFARD.

**Ouverture samedi 6 mars**, Müe, savonnerie artisanale, 25, place Grégoire-Bordillon à Angers. Plus d'informations : [www.mue-atelier.fr](http://www.mue-atelier.fr). Ouvert le mardi, le jeudi et le vendredi, de 14 h à 18 h, le mercredi, de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h, et le samedi, de 8 h 30 à 13 h 30.

## Où trouver des savons artisanaux à Angers et à Cholet ?

Dans le Maine-et-Loire, à Angers comme à Cholet, plusieurs passionnés proposent de nombreux savons artisanaux fabriqués avec des ingrédients d'origine naturelle et issus de l'agriculture biologique.

À Cholet, depuis plus de trente ans, la famille Gonnord vend des savons pour le corps à base d'huiles essentielles et d'huiles végétales. Ils élaboreront aussi des savons pour l'entretien de la maison. L'entreprise s'adresse à la fois aux particuliers et aux professionnels, comme les pressings.

Près d'Angers, à Villevêque plus précisément, l'atelier de fabrication des Savons de Zébulles élabore des savons bio, vegan. Mais aussi d'autres produits respectant les valeurs du zéro déchet comme du dentifrice solide, du déodorant ou des lingettes démaquillantes lavables.

D'autres sont sur le point de se lancer. Dans les Mauges, Marie Lebrun,



Depuis quelques années, les savons solides pour le corps sont de plus en plus prisés. Dans le Maine-et-Loire, plusieurs savonneries artisanales se sont montées.

PHOTO : OUEST-FRANCE

une habitante de Montrevault-sur-Èvre, récolte jusqu'à début mars des fonds pour ouvrir une savonnerie artisanale. Avec comme idée de réduire

au maximum le nombre de déchets et de favoriser un approvisionnement local.

V. G.